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●报缝话题

日前，笔者在

陪同某县质监局推

广农业标准化时，

就农药的使用情况

进行了一些调查。

调查发现，如今很

多农民仍然喜欢使

用高毒的传统农

药，而对于一些新

上市的生物农药及

高效低毒农药却并

不感兴趣，这是为

什么呢？

首先是观念难

改。多少年来，在农

民头脑中似乎形成

了这样一种传统观

念，那就是毒性大

的农药杀虫效果肯

定比毒性小的农药

好。特别是在使用

农药预防病虫害的

实践中，他们基本

上掌握了传统农药

的使用方法。常言

说：“习惯难改”，因

此近年来虽然不断

有高效低毒农药上

市，可仍然有很多

农民对传统的化学

农药情有独钟。

其次是宣传滞

后。让农民接受一

项新事物的过程比

较缓慢，而且种庄

稼是种一茬 收一

茬，一旦有个闪失，

就会 造成严 重 损

失。因此，新型农药

宣传时，广告必须

跟上，而且形式应

多种多样，语言应

通俗易懂。

再次是示范较

少。由于东西南北

温差大，气候变化

多端，南方适用的，

北方不一定适用；

平川适用的，山区

不一定适用。而农

民无论使用什么新

技术，都非常讲究

适用，因此农技部

门应该首先建立更

多试验田来指导使

用。实际推广中，可

以让种田大户免费

试用一些新农药，

取得经验，让农民

亲眼看见，亲耳听

见，这样一来接受

新农药的速度自然

要快得多。

第四是价格较

高。新型农药由于

产量不大，种类相

对没 有传统农药

全，再加上前期研

制经费，所以生产

成本高，售价也相

对贵一些。现在农

民种地更是精打细

算，哪个便宜用哪

个。

因此，要让高

效低毒农药与生物

农药真 正 占 领市

场，还有许多具体

工作要做。

（摘自山东农药信息网）

新型农药缘何
不被农民接受

卓越绩效模式：现场评审积极准备中

编者按：9 月 22 日，原药登记部主任助理朱环环在周六
培训例会上，与大家分享了 2011 年度原药登记部的管理经
验。朱环环自 2011 年主持原药登记部工作以来，就非常重视
团队建设，特别是注重员工知识水平的提高，在国外产品登记
方面取得了一定的成绩。

以优质产品服务客户

以开放平台成就员工

以绿色环境回报社会

企 业 使 命

决战第四季度，跨二奔三望五

本报讯 10 月 18日，供应部在办公楼四
楼会议室组织召开了五金供应商季度交流会，
山东欧通阀门有限公司、滨州广远机电有限公
司等 60多家客户代表参加了此次会议。

供应部副主任杨洪福主持会议，公司采购
副总侯立国参加会议。会上，侯总就公司目前
的经营发展现状进行了简要介绍，就质量、价

格、付款及服务提出了明确要求，并对部分 AAA 级优秀供应商提出了表扬。随后，
杨主任要求供应商一定要适应公司采购计划的调整，跟上公司发展的节奏，并认
真填写匿名客户问卷调查，真实反映采购过程中的问题，为公司采购管理水平的
提升提供依据。接着，采购员李玉东对采购过程中出现的问题进行了通报。最后，
杨主任为会议做了总结，此次交流会取得了圆满成功，为今后实现与客户更好的
合作奠定了基础。 （供应部 王 涛）

我公司组织召开五金供应商季度交流会

■第七次高层办公会专题报道

本报讯 9 月 30日上午，我公司组织全体高层管理人员在
三楼会议室召开了本年度第七次高层办公会。会上，各高层管
理人员对前三季度工作做了总结汇报分析，对第四季度的生产
经营做出计划安排。董事长黄延昌听取汇报，对当前国内外行
业形势及企业内部生产经营环境做了综括分析，对公司下一步
的战略发展和生产经营提出了明确要求：

当前首要的关键任务是决战第四季度。2012年度前三季
度生产经营运行良好，预计可顺利跨越年初“保 17 冲 18”的任
务目标，力争年底突破 20 亿的销售业绩。“20 亿”对滨农来说
是一个阶段性的突破，意味着滨农在行业内的新起点、新位置，
意味着公司提前“跨二”，进入“奔三望五”的战略新起点，意味
着公司在行业内影响力的重磅提升。因此，生产、销售、研发、管
理各部门要通力配合，力保突破 20 亿。

第二要抢抓机遇，加速自身建设。今年农化市场是连年持
续低迷后的首次峰回路转，国内外近几年的异常天气频发和今
年美、俄大面积的持续干旱，业已造成全球严重的粮食危机，未
来农业一定会引起国内乃至全球的极度重视，农化产品销售一

定会持续上升。因此新项目建设要全面加速，确保年内投产运
行，至 11 月 30日倒计时安排工期，所有工作必须绝对服从于
项目建设需要。

第三要借市长质量奖的申办，深植卓越绩效模式，使之落
地生根。在今年的行业形势下，很多优势企业都有较大发展，利
润过亿，远在滨农之上。这凸显了我们低利润产品以及“四大费
用”居高不下的弊端，只有转变管理理念，优化运营模式，靠管
理之提升去促进公司的规范、健康和可持续发展，才能除弊兴
业，破茧成蝶。对于管理之升与成本之降，高管人员责无旁贷，
务必亲力亲为。

第四要持续优化中高层团队的建设。黄总着重指出，骄兵
必败，尤其面对管理与市场上的差距，要时刻保持危机感。并提
出，中高层管理人员要培养自身的三个精神，全面提升职业素
养：一是百折不挠的进取精神，我们正在“跨二奔三望五”，国内
国外市场要长期持续开疆拓土，原药制剂品种要长期持续做
细、做精、做专，打造国际化滨农，务必百折不挠！二是度势趋时
的竞争精神，在激烈的行业竞争态势下，我们要时刻想到，不是

没有市场，而是我们没有客户；不是产品平庸，而是我们的产品
没有竞争力。要时刻聚焦于这些问题的解决，度好势方能破好
题，破好题方能抢先机！三是惠而不费的勤俭精神，“惠”是最高
价值，“不费”是最低成本，“惠而不费”就是用最少的资源、最低
的成本创造最高价值的产品。

管理人员要用好公司所赋予的权力、资源，纵向深耕，横向
细作，团结奋进。工作决策务必公开透明，做事待人务必公正公
平，一切行事务必公私分明，自律、自制、自我完善，时刻保持艰
苦创业的精神！

对于下一步经营发展的关键问题，黄总提出要准确定位，
合力聚焦：公司战略及阶段性目标要清晰明确；加速员工的培
养，储备足够的人力资源；改善管理，灵活优化组织架构；安全
环保安身立命，治污减排务必落到实处；创新无止境，产品、理
念、营销模式都要创新求变，研发费用永不设限。对于当前的、
未来的所有问题，不但要天天讲，时时做，还要强化预见性，做
到未雨绸缪，措施前置，才能砥砺奋进，破浪远行。

（本报记者 戚哲芬）

本报讯 10 月
12日，宁夏恒瑞达
农牧 有 限 公 司一
行 35 人在销售处
长张元富、区域经
理 刘 长 金的陪同

下来我公司实地参观考察。
客商一行先后参观了公司生产厂区、物流区及质

检中心，了解了公司的生产经营状况。参观结束后，
客商一行对我公司的环保设施、仓储管理及品管控
制给予很高的评价，为促进后期合作奠定了良好的
基础。 （生产部 张 慧）

宁夏恒瑞达农牧有限公司客户一行来我公司参观考察
■参观交流

本报讯 10 月
16日，乌克兰 GE
公司偕 其 经 销 商
一行 14 人来我司
参观考察，公司销
售副总 闫 勇 热情
接待并致欢迎辞。

据了解，GE 公司与滨农合作已有三年之久，三
年多来，双方一直保持着友好的合作和交流。其中，
GE对我公司的乙草胺、二甲戊灵等产品，无论是品

质，还是服务，都表示非常的满意。此次到访主要是
为了更加深入了解我公司，并增加其经销商的销售
信心，扩大双方合作的范围。

客商一行先后参观了我公司的生产厂区、科研
中心、质检中心及污水处理设施。参观结束后，客商
一行对我公司的生产实力、科研实力及检验水平给
予高度评价，并表示对扑草净、苯达松、烟嘧磺隆等
产品的陆续合作有极大兴趣和诚意。此次实地参观
对今后双方扩大产品合作范围，实现更好的互惠互
利打下了良好的基础。 （出口部 亓玉锋）

乌克兰 GE 公司偕其经销商来我公司参观考察

本报讯 10 月
21 日，由尼日利
亚、贝宁两国农业
部 官 员 组成的考
察 团来我 公 司 参

观交流。
经过实地查看，考察团一行对我公司的经营规

模、科研水平、质量控制水平给予充分肯定，并欢迎
我公司农药越来越多的出口到两国，为两国农业的
发展起到积极的推进作用。 （出口部 亓玉锋）

尼日利亚、贝宁两国政府官员考察团来我公司参观交流

本报讯 10 月 21日，滨州市公安局领导来我公
司针对剧毒化学品的储存情况进行了最后确认。通
过最终确认，市公安局领导认为我公司剧毒化学品
的储存条件符合相关规定，由此，我公司剧毒化学品
信息管理系统通过备案审核，正式启用。

据了解，该系统内容全面，操作简便，把市公安
局、分县局和企业有效连接了起来，在很大程度上减
少了企业人员在市局、分县局之间往返的次数，优化
了工作流程，提高了工作效率，实现了管理工作的科
学化、信息化和规范化。 （安环部 孙文杰）

我公司剧毒化学品信息管理系统正式启用

本报讯 近 ，我公司!报的滨州市市长质量"
#件已经通过初审。这是我公司自 6 月$导入%越
绩效模式以来取得的阶段性成果。目前，公司各部门
正积极准备现场评审。
&据现场评审要求，各部分内容'由相关高层

领导(责汇报，评审员&据自评员汇报的内容和质

量进行打分。
在四个月的准备过程中，各相关部门对所)及

的关键工作及流程*进行了系统提+整合，使整体
工作,-更加清晰，措施更加得力，为我公司持续推
进%越绩效模式奠定了良好的基础。

（发展部 闫文明）

我公司集成化工研究所荣获“优秀社会组织”称号
本报讯 9 月$，我公司山东.成化工研究所/滨州市民间组织管理局和滨

州市0会组织促进会1合2予“优秀0会组织”34。
据了解，今年 6 月$，我公司就山东.成化工研究所和滨州5新化工研究6

向市民7局提出了年检!8。在提出!8三个月后，滨州市民7局公9了年检结
果，我公司两个研究所年检全部合格。 （科研所 王金凤）

我公司四个研发项目被列入
2012 年度山东省第三批技术创新项目计划

本报讯 近 ，我公司于 8 月 10日!报的“新型高效除草剂异:草;<=>
剂”、“新型高效除草剂乙;<;异:甲=?剂”、“新型高效除草剂乙;<;@AB=
?剂”、“C田除草剂DEF;G嘧磺隆可H性I剂”四个项目/山东J经信KL入
2012年度山东J第三M技术创新项目计划。据了解，&据N山东J企业研究开发费
用加计O除管理操作指南P试用QR的规定，L入计划的研发项目*可S受 150%研
究开发费用加计O除，此7策'为我公司的研发创新再TU力。（科研所 王晓艳）

FAO 认为，农药VW是
指7X部门对农药的安全性
和有效性资Y的评审和M准，
Z[着几个不同的环节，其
中，评审过程是最重要的。为
使农药通过评审，生产者必须
提供农药各方面的科学资Y。
据\主任介绍，中国对农药V
W的解]是：因为农药是一种

特^商品，为有效控制无效_低效`至有害的农药产品进入
市场而实行农药VW制度。a：农药进入市场前须在国家相关
部门进行VW，b取M准PVWc_其他c明Q，取得农药VW
c这种重要的无形资产。

在 2011年之前，原药VW部的VW工作一直是通过与外
d公司合作的方式进行的。自 2011年开e，我公司开e直接

与国外客户合作VW，f2权 18 个国家，83 家公司，完成了
186 个产品的VW。在同国外客户直接VW的同时，也保持与
外d公司的合作VW。2011年，我公司f2权 16 家外d公司
在 18 个国家，完成了 34 个产品的VW。由此看出，外d公司
的2权VW相比前两年已经明显减少，这反应出我公司同国
外客户的直接合作正在加强，“滨农”品g在全球农药行业的
h名度正在提高。

在团i建设方面，\主任对VW部员工提出了勇于j当、
k于lm、善于分S、n于收.、o于学习、严于规划等p项要
求。勇于j当就是在VW项目中，积极q求对业务有所rs的
t点，激u其他部门vwVW工作；k于lm是指xwVW的
视y，为业务部门与职能部门提供vw；善于分S是要求团i
中的z个人都要加强自身的优势h{，并善于以分S的方式
交|他人的优势h{；n于收.}要求VW部人员关~VW
之外的行业信息与发展U态，深化信息积
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■要闻简讯

■要闻简讯

我公司再次参展第十二届全国农药交流会
本报讯 10 月 19-22日，第十二届全国农

药交流会暨农化产品展览会在上海光大会展
中心隆重举行。我公司由董事长黄延昌、副总
经理闫勇带i参会。

此次展会上，我公司在继续展出和推介优
势产品和规模化产品的同时，重点向客户宣传
新研发以及新推出的多个产品。我公司销售代

表与国内的原药客户及意大利、美国、巴西等海外国家和地区的原药、制剂进口商
进行了新老产品的洽谈。参展期间，经中国农药工业v会统计，2012年中国农药销
售百强企业新鲜出炉，我公司位居第p。x此机遇，我公司'继续加大新产品的研
发力度，做到产品的梯次更新，真正实现健康、快速、持续发展。（出口部 亓玉锋）

我公司组织召开现场管理星级评价培训会
本报讯 10 月 15日，我公司在办公楼四楼会议

室组织召开了现场管理星级评价培训会。培训内容
主要Z括：解读评价评分准}与评分要求；四个参评
生产车间预演汇报；车间对准}的理解。培训会上，
参与评价的车间还进行了评价顺序抽签，标志着公

司现场管理星级评价正式进入实施阶段。
据了解，公司计划今年 10 月$'完成对四个车

间的现场评价。此次现场管理星级评价活U的实施
'极大推U生产系统基础管理水平的持续改善与提
升。 （生产部 吴树亭）

以前听到有人说要去学理财时，我便觉得好笑，
钱还用理吗？该花的花，不该花的就不花，这还不简单
吗？！

学生时期，我对“财”一点概念都没有，自认为还是
比较J吃俭用的，可不h为何就是剩不下钱，而别人
的卡里却总是有备用金库。当时，我还清高地认为，他
家肯定是很有钱，又是一个啃老族！

一次偶然的机会，学校里组织了一次理财活U。
学校给参加活U的同学z人一张一千元钱的卡，要求
在O除生活费的情况下，一年后卡里还要有存款。在
此期间，参与活U的人都不能x钱，如果出现不够花
_x钱花的情况就判为淘汰。

我傻眼了，一千块钱，一年，还要剩余，这是什么
概念啊？！一千块钱还不够一年的馒头钱呢！何谈剩余

啊！做生意也不够本啊！存银行更是不现实！怎么办
呢？怎样才能让这一千块钱生出更多的钱来呢？参加
活U的同学也都不h所措。这时，有位女同学说：“以
前，我做过一次实验，拿一千块钱中的一百元买了一
点当时升值较稳定的一支股票，过了两天，卖掉后就
赚了五十，这样，我那几天的生活费就有了保障，在解
决温饱后，我便可以打工赚钱了。如此循环，我不仅保
住了那一千块钱，还有了多余的存款。”
现在想来，这位女同学的成功实验虽然有很多幸

运的成分P通过炒股赚钱Q，但是，也不能否定她能够
适时抓住机会的理财能力和理财思维。总之，活U也
好，实验也好，对我们这些 80 后的花钱能手来说，如
果我们想让钱生钱的话，学会适时、恰当的理财真的
很重要。 （生产部 李德凯）

学会让钱生钱

古人学问无遗力，少壮工夫老始成。
纸上得来终觉浅，绝知此事要躬行。

《冬夜读书示子聿》———南宋陆游
培训界的专家们经常会讲“温水煮青蛙”的故事来传达“生于忧

患，死于安k”的意思，告诉学员们不能失去奋斗的冲劲_者其他一些
牵强附会的道理。由于故事看起来合情合理，无懈可击，寓意也很好，
也具有很强的激u意义，于是，这个来源于 19世纪末美国康奈尔大学
科学家做的实验/广为流传，大量引用。许多年来，我们都对这个实验
结论深信不疑，从来也不曾有人想过要亲自试验去验c真实性。
前段时间在一期电视节目中，有人做了这个试验。然而，当把青蛙

扔到开水中，青蛙/开水以迅雷不及掩耳之势烫死，整个过程只有四
秒左右。试验者为了保c试验的严谨性和真实性，还分别选了原生态
和人工饲养的两种青蛙反复进行试验P阿弥陀佛，好像残害了不少只
青蛙Q，结果都一样。有专家说，这可能是现代的青蛙跟 19世纪的青蛙
不一样，因为现在环境污染_农药使用可能破坏了现代青蛙的某些身
体机能。

接下来，试验者进行“温水煮青蛙”第二部分的验c。先把青蛙放
到冷水中，通过加热，发现当温度达到 60 度左右，开e有青蛙跳出，当
温度达到 65 度左右时，所有的青蛙全部跳出来了。试验者还做了不同
加热速度的试验，发现当温度以z分钟 10 度左右的速度加热，青蛙在
37 度左右跳了出来。当温度以z分钟 0.2 度左右的速度加热，青蛙/
煮死了。试验结果表明：“温水煮青蛙”故事背后的依据是有一定道理，
但前提是温度变化明显的情况下。

很多的时候，我们习惯到“谷歌”上“搜狐”一下“百度”的结果；习
惯盲从和咀嚼别人的研究结论；也习惯不懂装懂、胡乱指点，潜意{总
会认为自己绝对比别人做得更好，其实这是一件很可怕的事情。

公元 1199年，陆游以
“古人学问无遗力，少壮工
夫老e成。纸上得来终觉
浅，绝h此事要躬行。”的
精辟诗句，就h{的b取
谈了自己的看法：一是要
花多力气，二是要亲自实
践。

我们需要怀疑一些前
人留下来的话_者思想，
在没有亲自试验的情况
下，我们所h道的也许靠
不住脚。真正了解一个领
域必不可少的一项就是亲
自实践，否}都是纸上谈
兵。 （市场部 刘 杰）
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姨夫的朋友开了一家玉器店。听他说，那位朋友
是玩玉的行家，店里大都是珍贵上乘的好玉。关于玉
石，千百年来，人们对其赞美良多。我对玉也一向是带
着神秘感和崇敬去喜爱的。玉器店开张那天，我和表
妹忍不住跟去参加了庆典，想要见{一下。

庆典那天去了不少人，看样子，也大都是些爱玉
之人。致辞一结束，大家就一股脑地进了店内。店里的
空间都是用雕花木屏风隔开的，装饰非常古朴，玻璃
柜中的青黄白璧各色玉石/灯光映衬的格外莹光水
润。虽然好多饰品的价格实在是令人咋舌，但能够一
饱眼福也是好的。

店主是个看上去很儒雅的中年人，耐心地给客人
们介绍着橱柜里的各色玉石，也讲解一些辨别玉器真
伪的小h{，这让我和表妹两个菜鸟听得聚精会神。
讲解完后，两位店员各捧着一个长托盘走过来，盘中
尽是大小不一颜色各异的玉石。店主说：“这些都是未
经加工的玉Y，成色也都差别很大，诸位可以在盘中
仔细地挑选一下，谁能挑出最好的那块，'会得到一
颗和田玉珠的吊坠作纪念。”于是，大家开e细细地磨
措盘中的玉Y。我不懂玉，但总觉得跟玉有关的活U，
如果参与一下，自己也会变得风雅一些。可外行就是
外行，虽然听店主讲了一些h{，也有模有样地学着
人家去摸盘中的玉石，但入手尽是一片温凉水滑，实
在分不出优劣。我选了一块水珠形状的淡绿色的玉
石，表妹也拿着一块黄白相间的玉石看得仔细。

最终，最好的那块玉石出来/一位老先生挑出来
了———一块巴掌大小、通体绿的有些发乌的玉石。据
说琢磨之后，颜色会翠得@出水来。我挑选的那块也

不错，但是颜色
不*影 响了价
值，而表妹拿的
那块黄色玉石在
那两盘玉Y中质
地最一般。

我们跟她开
玩笑说：“人家让
挑最好的，你倒把最差的那块挑出来了！”
在众人围着店主研究那块上乘玉Y时，我看到表

妹在一边向看管玉Y的那个店员询问着什么，我便走
了过去。只听店员在评价着表妹选的那块黄玉：玉以
绿色为上乘，颜色偏黄就是最次等了，这块石头颜色
还不*匀，算不上纯色玉，并且玉相浑浊，所以，就算
加工出来价格也不会高……”

我拍了她一下：“怎么，不相信自己眼光差，还要再
来认c一下呀？”表妹回过头来，却是一脸兴奋：“我已
经问过啦，这块玉石会雕成花型呢，肯定很漂t！还好
价格我也能承受，下个月应该就能够摆出来了，到时
候你来陪我买行不？”
难怪人说黄金有价玉无价，也难怪人说挑玉要看

缘分，那块最次的黄玉，在表妹眼中，真是胜过那块昂
贵绿玉千千万万。其实，仔细想来，玉石不过都是石
头，哪有真正的优劣之分？通透也好，浑浊也好，是否
真喜欢，觉得珍贵，全在自己内心的感受。入眼a是缘
分，人遇到心爱之玉是一种缘分，玉遇到赏玉之人也
是一种缘分，天地万物，红尘一线。玉如此，人亦如此
吧。 （人力资源部 杨 霖）

■凡境禅心■思与行

■生活之道

我公司当选为中国农药工业协会第九届理事会副会长单位
本报讯 10 月 18日，中国农药工业v会

第九届一次会员代表大会在上海召开。会议经
172 个会员单位的代表以无W名投票的方式，
选举产生了新一届领导成员，我公司董事长黄
延昌当选为中国农药工业v会第九届理事会
副会长，我公司当选为中国农药工业v会第九
届理事会副会长单位。 （本报记者 刘梅梅）
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